

Denuncian vandalización de áreas verdes en calle Vivar

Locatarios aseguran que constantemente plantas son robadas de los maceteros.

Germán Pozo-Sanhueza
 german.pozo@estrellaiquique.cl

Una ola de robos en sus áreas verdes aseguran estar viendo locatarios de calle Vivar, en el centro de Iquique. Denuncian que las plantas de los maceteros instalados en la vía pública son sustraídas o maltratadas por personas en situación de calle.

“Se roban constantemente las plantas. El otro día una persona con sus facultades alteradas pasó por varios puntos vandalizando las áreas verdes. La verdad ya no sabemos que hacer. Hacemos un llamado a las autoridades para que nos den una mano”, comentó Macarena Chalco, presidenta de los locatarios de Galería Vivar.

Abraham Inostroza, presidente de la asociación de pequeñas y medianas



ALGUNOS MACETEROS LUCEN VACÍOS

empresas del centro de Iquique (Pymeci) dijo que estos hechos ocurren principalmente durante las noches. “Si bien durante el día estamos atentos, al cerrar los locales durante las noches, el centro se convierte en tierra de nadie. Junto con robarse las plantas, muchas personas utilizan los maceteros para hacer sus necesidades o guardar droga”.

Aseguró que estas ac-

ciones “las realizan mayoritariamente personas en situación de calle, muchas de ellas con sus facultades mentales deterioradas, quienes rompen las plantas o las sustraen junto con asustar a la clientela que visita esta arteria comercial, al tener estas personas un comportamiento errático”.

Agregó que a pesar de los esfuerzos que han hecho las autoridades en se-



PLANTAS SE HAN VISTO DAÑADAS

guridad “la situación sobrepasa los recursos que hay”.

Guillermo Vicentelo, director regional de Sercotec, organismo que materializó el proyecto de mejoramiento de espacios públicos del barrio comercial Vivar, lamentó esta situación. “Es inaceptable que estén ocurriendo estos hechos, ya que la inversión que se hizo fue para precisamente hermosear esta

arteria comercial. Estas áreas verdes, instaladas hace aproximadamente un año, están insertas en maceteros que rescatan la identidad del barrio, con un código QR que permite conocer la historia de las casas comerciales antiguas que dieron vida a esta zona”.

Desde el Municipio de Iquique declararon que en materia de seguridad sostienen una coordinación

permanente con locatarios y comerciantes del sector. “Realizamos patrullajes preventivos en el lugar, junto al monitoreo de cámaras de televigilancia que contribuyen a fortalecer la seguridad”.

Enfatizan que “como Municipio llevamos bastante tiempo trabajando con diversas instituciones gubernamentales en el denominado Vive Vivar como espacio de intervención y apoyo al comercio establecido y en el que prestamos colaboración permanente”.

A pesar que los maceteros vandalizados son de Sercotec, desde la casa edilicia indicaron que estos son permanentemente mantenidos por la Dirección de Aseo y Ornato. “Recordamos que está vigente la Ordenanza Municipal N°392 que obliga a los comerciantes a mantener limpio el frontis de sus negocios. Justamente, hace unas semanas, se realizó una visita preventiva por parte de la Dirección de Prevención y Seguridad Pública informando en el lugar y dejando folletería con información respectiva”.